

Fecha: 27-01-2025

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Conaf presentó plan para combate de incendios forestales

Pág.: 6

Cm2: 424,5

VPE: \$ 1.020.918

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

En la Cámara de Diputados

Conaf presentó plan para combate de incendios forestales

La entidad presentó ante la Comisión los análisis de las situaciones de los incendios forestales en lo que va del año. Asimismo, la preparación de los brigadistas y los gastos asociados a los siniestros.

La Corporación Nacional Forestal expuso ante la Comisión de Emergencia, Desastres y Bomberos su plan de protección contra incendios forestales. La entidad exhibió una serie de datos e imágenes recopiladas de los incendios que han afectado al territorio nacional y su respectivo análisis para una mejora en el combate. La sesión contó con la asistencia de la directora ejecutiva de Conaf, Aída Baldini, junto al gerente Jorge Saavedra y el fiscal Daniel Correa.

En primer término, la presentación del gerente comenzó con una evaluación a nivel nacional, donde el cambio climático juega un rol importante en la génesis y propagación del fuego. Junto a es-

to, mencionó el concepto de "incendio catastrófico", que corresponde a un siniestro que excede los límites técnicos de control, con un comportamiento impredecible y de propagación rápida.

A su vez, comentó que diversos análisis obtenidos en los desastres en Chile han sido de gran ayuda para el combate de los incendios en otros lugares como Los Angeles, Estados Unidos. De hecho, informó que la entidad ha trabajado en conjunto con brigadistas extranjeros para una mayor recopilación de datos.

En cifras, durante el primer mes del 2025 han ocurrido 3.069 incendios, lo cual sugiere un aumento del 18% en relación con la misma fecha del año pasado. Sin

embargo, estos han consumido un 14% menos de superficie en comparación con el 2024. Además, señaló que pese al aumento de los siniestros, el 91% de estos se apagaron antes de consumir un máximo de cinco hectáreas.

En esa línea, recalzó que las aeronaves contratadas por día por parte del Estado son más costosas que las de Conaf. Así, mientras un helicóptero de la corporación cuesta entre 2.000 y 2.500 dólares por hora, los mismos del Senapred cuestan entre 3.000 y 3.500 dólares.

Además, expuso las principales causas de los incendios forestales: Un 66% son causados por negligencia, un 25% son intencionales y un 7% representan causas accidentales. Asimismo, un 0,4% son por causas naturales y un 2% corresponde a causas indeterminadas.

La diputada Karen Medina (IND) consultó sobre las condiciones y preparación que tienen los brigadistas. Esto en el marco de la tragedia de los 3 brigadistas



Durante la sesión realizada en la comisión de la Cámara de Diputados.

3.069

han ocurrido durante el primer mes del 2025, lo cual sugiere un aumento del 18% en relación con la misma fecha de 2024

fallecidos en el combate de un incendio forestal en Los Sauces.

Baldini declaró que se realizan pruebas físicas y psicológicas para ingresar, donde se selecciona a los más aptos. Además, mencionó que los jefes de brigadas se eligen luego de varias temporadas de combate y experiencia.